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Calor de rachar e sem 
água para refrescar

Apagão interrompe abastecimento em Niterói e região em dia de mais de 40 graus

ImuNANA-LArANjAL pArou
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A diferença 
entre educação 
e escola

SUZANA 

FERNANDES

Em dia que os termômetros 
marcaram mais de 40 graus, 
um apagão parou a Estação 
Imunana Laranjal, que 
suspendeu o abastecimento de 

Marcelo Feitosa

Em Niterói, termômetro na roberto silveira registra a alta termperatura

Aumenta margem do consignado
Aposentados e pensionistas poderão comprometer até 45% dos rendimentos
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CULTURA

Três bandidos armados 
mantiveram uma família refém 
durante um assalto a residência 
em Várzea das Moças, em 

Rama de Oliveira/Divulgação

Artista niteroiense canta sua trajetória em live da sala Nelson pereira dos santos

Zélia Duncan celebra 
equipamento de cultura 
Com um repertório 
particular e afetivo, Zélia 
Duncan apresenta o show 
“O Lado Bom da Solidão”, 
em comemoração a 1 ano 
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Divulgação/PM

pm conseguiu prender os criminosos, apreender armas e recuperar bens roubados

Vasco vai 
confiante 
para BH
Mesmo com a queda de 
produção nas últimas 
rodadas do Brasileirão, o 
técnico Ramon Menezes 
acredita que sua equipe 
pode fazer um bom jogo 
contra o líder Atlético-MG, 
amanhã, no Mineirão. 

Scarpa pode 
pintar no 
Botafogo
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ESPORTES

Rafael Ribeiro / Vasco da Gama

ramon está animado para pegar o galo

Fernando Frazão/Agência Brasil

No Centro do rio de janeiro, cariocas se refrescam na Avenida presidente Vargas

água para Niterói, São Gonçalo, 
Itaboraí, parte de Maricá 
e Ilha de Paquetá. A Cedae 
informou que pode faltar água 
em alguns bairros. Em Niterói 

e no Rio, o calor levou muitos 
banhistas para as praias, apesar 
das restrições. Na capital, foi 
registrada a temperatura de 
43,6 graus no bairro de Irajá, 

na Zona Norte, a mais elevada 
desde 2014. Para este fim de 
semana a previsão é de chuva, 
mas o calor volta com toda 
força na terça-feira.

Família é mantida como refém em 
casa durante assalto em Niterói
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da Sala Nelson Pereira dos 
Santos, neste sábado. A live 
especial será transmitida 
pela página oficial da 
cantora no Facebook. 

Niterói. A polícia foi avisada e foi 
ao local. Os bandidos tentaram 
fugir e durante perseguição 
houve intensa troca de tiros.

Detran: prazo de 
licenciamento é 
prorrogado
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Só alunos do 3º 
ano terão aulas 
presenciais
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FILIADO A

Carta do leitor

Coleta de lixo em SG
Provavelmente teremos mais um surto na cidade, 
abarrotada de lixo. Aqui no Mutondo estamos há uma 
semana sem coleta! Está esquentando e nossa compa-
nha será da Dengue, Zica, Chikungunya.
Tomie Helena Kavakami

Volta às aulas em SG
Era melhor decidir logo que as aulas só retornarão quan-
do tiver a vacina!! Pois é o mais certo e coerente a fazer, 
já que tendo as aulas sem a vacina será um verdadeiro 
caos. Tem quem vá contra, mas fazer o quê?
Fabiana Machado

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Medição 
obrigatória
A medição da temperatura 
de clientes com termômetro 
digital, o uso de máscara e 
o fornecimento de álcool 
em gel serão obrigatório nos 
comércios e bancos autori-
zados a funcionar durante a 
pandemia. É o que determina 
a Lei 9.034/20, de autoria dos 
deputados Bebeto (Pode) 
e Léo Vieira (PSC), que foi 
publicada ontem no Diário 
Oficial do Estado.

Clientes sem máscara ou 
com temperatura acima de 
37,5ºC deverão ser impedi-
dos de entrar e funcionários, 
afastados do trabalho. Os 
estabelecimentos terão que 
fornecer equipamentos aos 
funcionários, além de pen-
durar um cartaz informando 
sobre a medida. No caso de 
shopping centers, a medição 
de temperatura deverá ocor-
rer apenas na entrada.

O descumprimento pode-
rá acarretar em advertência 
para adequação em até 24 ho-
ras, suspensão do serviço, in-
terdição do estabelecimento 
e multa diária de R$ 3.555,00 
(mil UFIR-RJ). 

Caixa abre 76 agências no Rio

A Caixa abrirá 76 agências 
no estado hoje, das 8h às 
12h, para atendimento 
aos beneficiários do Au-
xílio Emergencial e do 
Saque Emergencial do 
FGTS. Os nascidos em 
maio poderão sacar o 
Auxílio Emergencial em 

dinheiro e os nascidos 
em junho poderão reti-
rar em espécie os valo-
res referentes ao Saque 
Emergencial do FGTS. 
Todos que procurarem 
atendimento nas agências 
durante o funcionamento 
serão atendidos. 

Pena maior para as organizações
Um projeto de lei que tra-
mita na Câmara Federal 
quer aumentar as penas 
para delitos cometidos por 
organizações criminosas. 
Se for aprovada, a proposta, 
do deputado federal Sar-
gento Gurgel (PSL-RJ), pre-
vê reclusão de 7 a 18 anos 
se o crime provocar lesão 
corporal grave, e de 20 a 30 
anos se resultar em morte. A 
pena será válida para grupos 
que utilizem armas de fogo, 
pratiquem atos de extrema 
crueldade e aliciem crianças 
e adolescentes para o crime. 

“A lei precisa atender a 
realidade e a necessidade so-
cial. O projeto prevê penalizar 
com mais rigor as associações 
criminosas que aterrorizam 
os cidadãos de bem desse 
país e atentam, diariamente, 
contra agentes públicos no 
exercício de suas funções, 
ameaçando a integridade de 
policiais, promotores, juízes, 
militares,  auditores fiscais, 
entre outros profissionais”, 
ressalta o deputado. 

Fruto de indicação do 
presidente do 3° Tribunal do 
Júri do TJRJ, juiz Alexandre 

Divulgação

Se for aprovada, proposta do Sargento Gurgel (PSL-RJ) prevê penas de reclusão maiores 

Liminar mela 
intervenção
O juiz Alexandre Scisínio, da 
71ª Zona Eleitoral de Niterói, 
decidiu, através de liminar, 
contra a intervenção e, com 
isso, o PSDB segue na coli-
gação Niterói Primeiro, dos 
candidatos a prefeito e vice
-prefeito, Felipe Peixoto (PSD) 
e Bruno Lessa (DEM).

No dia 11 de setembro, o 
diretório municipal do PSDB 
de Niterói realizou sua con-
venção e homologou apoio a 
Felipe e Bruno. No entanto, o 
presidente estadual do parti-
do, Paulo Marinho, destituiu o 
diretório municipal, nomeou 
um diretório provisório e 
anunciou apoio à candidatu-
ra de Axel Grael (PDT), par-
tido ao qual o PSDB Niterói 
sempre foi oposição. 

Abrahão Dias Teixeira, o PL 
2252/2020 prevê mudanças 
que alteram a interpretação 
jurídica sobre os crimes 
cometidos por essas orga-
nizações, prevendo que o 
julgamento seja realizado 
por um colegiado de juízes, 
e não por júri popular, como 
ocorre hoje. A interpretação 
atual é a de que os crimes são 

de tentativa de homicídio 
ou homicídio, levando, em 
média, de 3 a 4 anos para 
serem julgados. 

“Se, até hoje, os tribunais 
e os juízes encontram difi-
culdade para enfrentar as 
complexidades relacionadas 
à atuação de uma organiza-
ção criminosa, você imagina 
o cidadão comum. Além de 

ignorarem as questões jurí-
dicas, esses cidadãos sentam, 
num determinado dia, para 
julgar um processo, passando 
até quase 24 horas isolados, 
e tendo que analisar tudo de 
uma única vez. Esse cenário 
não permite conhecimento e 
tranquilidade para que ocorra 
um julgamento seguro”, argu-
menta o juiz. 

Clima é de eleição 
também no MPRJ

Posse acontece 
em janeiro

O Ministério Público do Es-
tado (MPRJ) registrou ins-
crições de cinco candidatos 
ao pleito que irá eleger o 
procurador-geral de Justiça 
para o biênio 2021/2022. A 
votação será no dia 11 de 
dezembro. Concorrem os se-
guintes membros do parquet 
fluminense: procurador Er-
tulei Laureano Matos, lotado 
na 4ª Procuradoria de Justiça 
junto à 1ª Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça do Estado; 
procuradora Leila Machado 
Costa, da 3ª Procuradoria de 
Justiça da Infância e da Ju-
ventude Infracional; promo-
tor Luciano Oliveira Mattos 
de Souza, da Promotoria de 
Justiça de Tutela Coletiva de 
Defesa do Meio Ambiente do 
Núcleo Niterói; procurador 
Marcelo Rocha Monteiro, da 
4ª Procuradoria de Justiça de 
Habeas Corpus; e promotor 
Virgilio Panagiotis Stavridis, 
ca 9ª Promotoria de Justiça de 
Fazenda Pública da Capital.

O Órgão Especial se reu-
nirá no próximo dia 19 para 
julgar pedidos de impugna-
ções, assim como indeferir 
inscrições requeridas fora do 
prazo. No primeiro dia útil 
após a sessão será publicada 
no Diário Oficial a relação de 
candidatos cujas inscrições 
tenham sido deferidas. 

Chefe do MPRJ, o procura-
dor-geral é nomeado pelo 
governador a partir de uma 
lista tríplice formada pelos 
três que obtiverem a maior 
votação na eleição de 11 de 
dezembro. Em caso de em-
pate, integrará a lista que será 
encaminhada ao governador 
o candidato mais antigo na 
carreira, ou, sendo igual a 
antigüidade, o mais idoso 
dentre eles. O novo PGJ toma-
rá posse, em sessão solene do 
Órgão Especial, prevista para 
o próximo dia 15 de janeiro.

Renatinho pede apuração da PF

O vereador Renatinho 
do PSOL enviou ofício 
à Delegacia da Polícia 
Federal em Niterói para 
apurar as circunstân-
cias da explosão em uma 
loja de armas no Centro. 
De acordo com o ofício, 
bombeiros levantaram a 

Divulgação

hipótese da explosão ter 
sido causada por uma 
granada. O vereador pe-
diu “que sejam tomadas 
as medidas necessárias 
para averiguar a possível 
existência de uma rede 
de tráfico de armas em 
atuação em Niterói”.

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

Cantora sobe ao palco com seu violão e acompanhada por Webster Santos

Zélia Duncan em ‘O 
lado bom da solidão’
Zélia Duncan apresenta 
o show “O Lado Bom da 
Solidão”, em comemora-
ção a 1 ano da Sala Nelson 
Pereira dos Santos, neste 
sábado, às 20h. No palco 
com seu violão e quase na 
sua intimidade, a cantora 
apresenta live na sua pági-
na oficial do Facebook. Na 
apresentação, Zélia será 
acompanhada pelo músico 
Webster Santos (violão). 
São canções do repertório 
afetivo e da trajetória de 

Zélia Duncan que estarão 
no repertório. 

Para a cantora, o show 
“O Lado Bom da Solidão” é 
a possibilidade de compar-
tilhar a música com quem 
gosta de imaginar que estava 
presente quando as canções 
foram feitas – agora isolados, 
porém unidos pela música.

Ela começou a cantar 
profissionalmente nos anos 
90 e ficou nacionalmente 
conhecida com a música 
“Catedral”. 

CULTURA

Arnaldo Antunes faz show ao 
lado do pianista Vitor Araújo

FABIANA MAIA

Intimista
O projeto Sesc Ao Vivo apre-
senta, neste sábado, às 19h, 
uma live com Arnaldo An-
tunes. O show inaugura 
as apresentações em pal-
cos das unidades do Sesc.  
Acompanhado pelo pianista 
Vitor Araújo, o cantor inter-
preta as músicas do seu ál-
bum recente, “Real Resiste” 
(2020), com canções intimis-
tas, focadas na relação entre 
letra e melodia. O músico 
traz também composições 
de várias fases de sua carrei-
ra, como “Debaixo D’Água”. 

THE FEVERS - O grupo The Fevers tem um novo en-
contro com os fã neste sábado, às 18h30, pelo canal 
do grupo no YouTube, com a participação especial do 
cantor Cid Chaves, a voz dos sucessos do grupo Renato 
e Seus Blue Caps. No repertório, hits que marcaram a 
Jovem Guarda dão a continuidades pela festa dos 55 
anos de carreira dos FEVERS, formada por Liebert, Luiz 
Claudio, Rama, Otávio Henrique e Claudio Mendes. 

ARTE NA RUA - A cumplicidade entre Chico Chico 
e João Mantuano é a atração do Arte na Rua - Novo 
Normal deste sábado, às 15h.  No show gravado ao 
vivo, do Solar do Jambeiro, o duo mostra o trabalho 
num formato mais intimista. Eles passeiam pelo rock, 
samba, folk, blues, frevo e forró. Onde: @culturaniteroi.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Apenas alunos do 3º ano terão 
aulas presenciais neste ano
Decisão é para não prejudicar estudantes que farão Enem. Demais séries da rede estadual só voltam em 2021 

Foi publicado ontem no Diá-
rio Oficial o protocolo sani-
tário com medidas a serem 
tomadas pelas escolas no re-
torno das atividades presen-
ciais na rede pública estadual. 
As escolas deverão adequar 
salas de aula e refeitórios para 
promover o distanciamen-
to social e ter à disposição 
equipamentos de proteção 
individual (EPIs), como luvas 
e face shields (protetores fa-
ciais) para funcionários, além 
de máscaras para servidores 
e alunos. Todas as escolas 
estão recebendo reforço nos 
recursos para a compra dos 
materiais, além de recipien-
tes para álcool em gel 70% e 
tapetes higienizadores.

“Queremos possibilitar 
um retorno seguro, que cum-
pra todos os protocolos em 
saúde, para alunos, professo-
res e demais envolvidos nes-
se processo. Não há a menor 
chance de fazermos isso sem 
que não tenhamos todas as 
convicções necessárias de 
garantia de vida e saúde dos 
professores e o protocolo 
sanitário estabelecido nas 
escolas”, afirmou o secretá-
rio de Estado de Educação, 
Comte Bittencourt.

O retorno das aulas presen-
ciais, ainda sem data estabele-

cida, será apenas para turmas 
de 3ª série do Ensino Médio 
Regular e da Fase IV de Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA).

“Temos uma agenda na-
cional que é o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), em 
janeiro de 2021. Por isso, nossa 

prioridade, nesse momento, 
são esses jovens que estão 
concluindo os estudos”, des-
tacou Comte, acrescentando 
que os demais anos e séries de 
escolaridade (6º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental e 1ª e 2ª 
séries do Ensino Médio e fases 

I, II e III de EJA) terão acesso 
a outros materiais diversifi-
cados de estudos e somente 
voltarão às atividades presen-
ciais em 2021.

Uma nova resolução, des-
ta vez focada na saúde e 
segurança dos professores 

e funcionários da rede pú-
blica, está em elaboração 
pelas secretarias de Educa-
ção e Saúde. A testagem dos 
servidores fará parte deste 
segundo protocolo.

“Estamos em um esforço 
conjunto com a Saúde para 
fechar todos os procedimen-
tos necessários para uma 
retomada segura para todos”, 
finalizou Comte.

Desde que assumiu a pas-
ta, no dia de 25 de setembro, 
o secretário de Educação tem 
se articulado com diferentes 
setores para a construção 
conjunta de protocolos para 
a retomada segura das aulas 
presenciais na rede pública 
de ensino.

Logo na primeira semana 
à frente da pasta, Comte se 
reuniu com representantes 
do Sindicato Estadual dos 
Profissionais da Educação 
(Sepe-RJ) e visitou o Ministé-

rio Público, a Defensoria Pú-
blica e a Secretaria de Estado 
de Saúde. Nos encontros, foi 
apresentado um panorama 
inicial sobre a rede, desde a 
interrupção das aulas presen-
ciais devido à pandemia.

Protocolos - A resolução de-
termina que todos os servi-
dores, colaboradores e alu-
nos presentes nas unidades 
escolares deverão utilizar a 
máscara de proteção, de ma-
neira adequada, durante todo 
o tempo de permanência. Os 
alunos receberão máscaras de 
tecido e os servidos do mo-
delo face-shield. Cada escola 
deverá ter estoque suficiente 
de máscaras descartáveis.

Os faxineiros e merendei-
ros terão que usar, além das 
máscaras, luvas descartáveis. 
As escolas receberão ao me-
nos duas barreiras de tapetes 
de higienização de calçados 
e totens de álcool em gel, e 
inspetores deverão medir a 
temperatura dos alunos na 
entrada das unidades. As salas 
de aulas e refeitórios precisa-
rão observar o distanciamen-
to de 1,5 metro entre carteiras 
e mesas, e os bebedouros que 
permitem contato direto com 
a boca serão lacrados e subs-
tituídos por torneiras.

Mas data para 
a retomada das 
atividades nas 
escolas da rede 
ainda não foi 
definida

Divulgação/Governo do Estado

Só alunos do 3ª ano retomam as atividades presenciais em 2020. As demais séries só retornam no ano que vem

Professores da rede municipal do Rio são capacitados para oferecer alternativas de aprendizagem aos alunos

Jogos digitais para reforçar ensino
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação, vai usar a gami-
ficação (uso de jogos) como 
mais uma alternativa de 
ensino aos alunos da rede de 
ensino. A recém-inaugurada 
Escola Municipal Cívico-Mi-
litar Carioca General Abreu, 
no Rocha, Zona Norte da 
cidade, é uma das unidades 
que adotará a novidade. Nes-
se período de suspensão das 
aulas por conta da pandemia, 
os professores da unidade 
começam a ter contato com 
os mais variados elementos 
de jogos digitais que podem 
ser utilizados como material 
pedagógico.

Inicialmente, a escola 
começou a desenvolver um 

clube tecnológico em que o 
objetivo principal é capaci-
tar todos os 27 professores a 
usarem recursos da gamifica-
ção no ensino. Uma equipe 
formada por três professores, 
por meio de palestras e apre-
sentações, compartilha suas 
experiências didáticas com 
os demais.

“Achei muito interes-
sante. Não é para deixar 
de lado o Pitágoras e seu 
teorema, mas a tecnologia 
está aí para ajudar e, atual-
mente, as crianças já estão 
mergulhadas nesse mundo 
tecnológico. Mas está en-
ganado quem pensa que a 
gamificação só se dá com 
o uso de aparelhos eletrô-
nicos como o celular e o 

tablet. Os professores tam-
bém ensinam com a ajuda 
de jogos de dama, xadrez, 
além de material reciclado”, 
diz Regina Sthela Paschoa, 
diretora da primeira escola 
cívico-militar do município.

O professor de Matemá-
tica Pedro Passos é um dos 
coordenadores do clube tec-
nológico, ao lado de outros 
dois professores: André de 
Paula (Matemática) e Jorge 
Ferreira (Inglês). Ele ressalta 
que a ideia desse novo proje-
to é despertar um maior in-
teresse dos alunos da escola, 
que já possui em sua grade 
regular o ensino de Robótica.

“Atualmente, a Geração 
Alpha já nasce com o ce-
lular na mão. O Brasil está 

muito atrasado em relação 
a outros países na cultura 
digital. Por isso, decidimos 
inserir a tecnologia aqui na 
escola para estimular ainda 
mais o pensamento do alu-
no”, afirma o professor.

A Geração Alpha é for-
mada pelas crianças nas-
cidas a partir de 2010, que 
começam a se conectar ao 
mundo tecnológico já nos 
primeiros meses de vida. Na 
gamificação os alunos são 
estimulados por meio de de-
safios. Por exemplo, a turma 
pode ser dividida em equipes 
para a disputa de um jogo. Os 
estudantes são incentivados 
a cumprir tarefas e, no final, 
os vencedores ganham uma 
recompensa.

Divulgação 

Prefeitura do Rio usará elementos de jogos digitais para reforçar ensino

Apagão atinge Imunana-Laranjal em dia com termômetros acima dos 40 graus e suspende fornecimento de água 

O Rio de Janeiro registrou 
ontem (2) a temperatura  má-
xima de 43,6° Celsius (ºC), às 
15h30, em Irajá, bairro da zona 
norte do Rio, de acordo com o 
Sistema Alerta Rio. É a maior 
temperatura máxima da cida-
de desde o início da medição 
pelo Alerta Rio, em 2014. Antes 
disso, o recorde foi de 42,9°C, 
na estação de Guaratiba, na 
zona oeste, em 31 de dezem-
bro de 2016. A maior sensação 
térmica desta sexta-feira (2) 
foi 49,4°C, às 16h30, também 
em Irajá.

Com o veranico em plena 
Primavera, as praias do Rio 
ficaram lotadas, apesar da 
proibição da prefeitura da 
cidade de que os banhistas 
permaneçam na areia. A 6ª 
fase de flexibilização da prefei-
tura permite que os banhistas 
mergulhem no mar, mas não 
fiquem tomando sol na areia.

Em Niterói, o movimento 
nas praias também foi inten-
so. Os termômetros na cidade 
de Niterói atingiram 42°C na 

manhã de ontem. Muitos ba-
nhistas ocuparam a faixa de 
areia da Praia de Icaraí, Zona 
Sul da cidade, e aproveitavam 
para se refrescar nas águas da 
Baía de Guanabara.

Assim como no Rio, orla 
está liberada apenas para ativi-
dades físicas e um breve mer-
gulho na água. A permanência 
na areia segue vetada.

O forte calor é causado 
por uma massa de ar seco 
que está sobre boa parte do 
Brasil. Segundo a plataforma 
Climatempo, a previsão era de 
mínima de 23°C e máxima de 
40°C. No entanto, já era espe-
rado que a onda de calor, que 
já estava prevista, superasse as 
expectativas.

Mudança no tempo - Para este 
sábado (3), o céu ficará nubla-
do a encoberto, com ventos 
moderados a fortes, devido 
a um sistema de alta pressão 
que se deslocará do oceano. 
A  previsão é de chuva fraca a 
moderada, a partir da noite, 

com a temperatura mínima 
ficando em torno dos 21ºC e 
a máxima nos 34ºC, caindo 
durante a madrugada com a 
chegada da frente fria.

Para domingo (4), a previ-
são é de céu encoberto com 
chuva fraca a moderada em 
áreas isoladas ao longo do 
dia, com ventos moderados a 
fortes. A temperatura mínima 
ficará em torno dos 18ºC e a 
máxima chegará aos 28ºC.

Ressaca do mar - O Centro de 
Hidrografia da Marinha emitiu 
um alerta de ressaca do mar, a 
partir das 9h deste domingo 
até a segunda-feira (5) às 21h. 
As ondas, de acordo com o co-
municado da Marinha, podem 
atingir até 2,5 metros de altura 
na orla do Rio.

O sol volta, junto com as 
altas temperaturas, na terça-
feira (6).

Falta d’água - Devido à in-
terrupção do fornecimento de 
energia elétrica, ontem à tar-

de, pela concessionária Enel, 
o sistema de abastecimento 
Imunana-Laranjal está fora de 
operação. Com isso, o abas-
tecimento de água está tem-
porariamente interrompido 
para os municípios de Niterói, 
São Gonçalo, Itaboraí, parte de 
Maricá e Ilha de Paquetá.

A Cedae informou que já 
entrou em contato com a con-
cessionária e até o fechamen-
to desta edição aguardava o 
restabelecimento da energia. 
A Companhia vai retomar a 
captação e produção de água 
imediatamente após a con-
clusão do serviço por parte 
da Enel.

Moradores de imóveis que 
dispõem de sistema de reserva 
(caixas d’água e/ou cisterna) não 
devem sofrer desabastecimento, 
mas, mesmo assim, a Compa-
nhia pede que os clientes con-
sumam de forma equilibrada e 
adiem tarefas que exijam grande 
consumo de água neste período. 
Vale informar que clientes po-
dem solicitar o abastecimento 

por caminhão pipa pelo 0800-
282-1195.

A Enel Distribuição Rio, 
por sua vez, informa que 
uma falha no sistema da em-
presa de transmissão Furnas 
ocasionou a interrupção no 
fornecimento de energia em 
alguns municípios como  Ma-

caé, Rio das Ostras, Duque de 
Caxias, Teresópolis, Niterói, 
São Gonçalo e a Região dos 
Lagos. A Enel Rio iniciou 
imediatamente soluções al-
ternativas de manobra e está 
em contato com Furnas para 
garantir o restabelecimento 
da energia.

Marcelo Feitosa

Forte calor levou muitos banhistas a Icaraí, em Niterói, apesar das restrições

Calor bate recorde no Rio de Janeiro
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com Suzana Fernandes Candidatos seguiram seus compromissos eleitorais sob sol forte nesta sexta

Primeira semana de campanha 
com ritmo intenso em Niterói
Candidatos à Prefeitura de Ni-
terói prosseguiram com suas 
agendas de campanha nesta 
sexta-feira e foram às ruas em 
busca de novos eleitores. O 
candidato do PSD a prefeito 
de Niterói, Felipe Peixoto, en-
cerrou a primeira semana de 
campanha com uma agenda 
cheia de atividades especiais. 
Felipe dedicou sua manhã à 
visita na Associação Flumi-
nense de Reabilitação (AFR), 
em Icaraí, com seu candidato 
a vice-prefeito, o vereador 
Bruno Lessa (DEM). Após o 
encontro, os dois seguiram 
em caminhada pelas ruas do 
bairro. A noite foi reservada 
a um evento especial com 
apoiadores e candidatos a ve-
readores da coligação Niterói 
Primeiro, no Praia Clube São 
Francisco.

Na AFR, Bruno e Felipe 
visitaram as dependências 
da unidade e conversaram 
com Telmo Hoelz, superin-
tendente-geral da instituição. 
Foram conhecer de perto os 
problemas que a associação 
tem enfrentado. Hoelz expli-
cou que, assim como outras 
instituições filantrópicas do 
país, a AFR vem sofrendo com 
a baixa remuneração pratica-
da pelas operadoras de saúde, 
além da falta de atualização 
dos valores repassados pelo 
SUS referentes ao custeio dos 

tratamentos. A visita também 
contou com a participação do 
candidato a vereador Bruno 
Rodrigues (PSD).

Na ocasião, Felipe reafir-
mou seu compromisso com 
a inclusão social, defendendo 
a efetiva participação das 
pessoas com deficiência, 
bem como das instituições do 
terceiro setor, na construção 
e na execução de políticas 
públicas para a área.

No início da tarde, a co-
mitiva caminhou pelas ruas 
de Icaraí. Já à noite, a dupla 
Peixoto e Lessa se reuniu 
com os candidatos a verea-
dores da coligação, no Praia 
Clube São Francisco, onde 

foram discutidas e alinhadas 
diretrizes de campanha.

O candidato à prefeitura 
de Niterói Deuler da Rocha 
(PSL) participou, pela ma-
nhã desta sexta de um café 
com policiais federais em 
Icaraí. Ainda pela manhã, 
teve reunião com candidatos 
a vereador e apoiadores em 
Santa Rosa.

À tarde, almoçou com 
empresários e seguiu para 
o Centro, onde caminhou 
pelo comércio popular pró-
ximo ao Jardim São João e 
ao terminal rodoviário João 
Goulart e barcas.

No final da tarde, Deuler 
foi a um estúdio para acom-

panhar a gravação do jingle 
de campanha.

 Danielle Bornia, do PSTU 
teve, pela manhã, reunião 
on-line com apoiadores pro-
fissionais de educação. Na 
parte da tarde fez campanha 
e interagiu com internautas 
nas redes sociais.

Quem também foi em 
busca de novos votos foi Flá-
vio Serafini (PSOL), que es-
teve na tarde de ontem no 
bairro de Camboinhas, em 
reunião com um grupo de 
quiosqueiros da região. Na 
oportunidade, foi discutida a 
reivindicação histórica desses 
profissionais de terem sua 
atividade regulamentada.

Divulgação

Felipe Peixoto visitou a sede da AFR, em Icaraí

Candidato a prefeito do Rio é 
multado em R$ 5 mil pelo TRE

Na sessão plenária da última 
quinta-feira (1º), o Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) confirmou a 
multa ao candidato a prefeito 
do Rio de Janeiro Eduardo 
Bandeira de Mello (REDE) 
por propaganda eleitoral 
paga na internet, realizada na 
pré-campanha. No entendi-
mento da Corte fluminense, 
a legislação eleitoral não per-
mite qualquer manifestação 
eleitoral paga na pré-cam-
panha, mesmo quando não 
há pedido explícito de votos. 
Ao dar provimento parcial 

ao recurso, a Corte reduziu 
o valor da multa para R$ 5 
mil. Anteriormente, o Juízo 
da 230ª Zona Eleitoral havia 
aplicado multa de R$ 10 mil.

Bandeira de Mello ainda 
pode recorrer ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), em 
Brasília. No julgamento, o Co-
legiado do TRE-RJ entendeu 
ter sido comprovado o propó-
sito eleitoreiro do candidato 
na postagem patrocinada 
no perfil dele no Facebook. 
A íntegra do julgamento está 
disponível no canal oficial do 
TRE-RJ no Youtube.

Bandeira de Mello foi punido por propaganda paga na internet na pré-campanha

Candidatos buscam novos 
apoiadores em São Gonçalo

Em São Gonçalo o ritmo dos 
candidatos à procura de no-
vos votos também segue for-
te. Capitão Nelson (Avante), 
candidato à prefeitura teve 
agenda cheia mesmo sob o 
forte calor do dia mais quente 
do ano até então. Pela manhã, 
às 9h, o prefeitável participou 
de uma reunião com a direto-
ra da Odontoclinica da Polícia 
Militar (OCPM), na rua Alzira 
Vargas, em Vista Alegre.

Após o encontro, por volta 
das 10h, o ex-deputado es-
tadual e vereador licenciado 
foi a filial de seu partido, na 
rua Coronel Rodrigues no 
Centro. Lá, Capitão Nelson 
seguiu com as gravações de 
sua campanha política.

O ex-deputado estadual 
retornou para seu gabinete 
de campanha, em Vista Ale-
gre, e realizou atendimentos 
a população após as grava-
ções. Já às 17h, o candidato 
participou de um encontro 
com funcionários do Instituto 
Estadual do Meio Ambiente 

(Inea), no comitê de campa-
nha, no Centro.

Em seguida, ele foi ao bair-
ro da Covanca, onde termi-
nou o dia conversando com 
moradores e apoiadores, no 
Espaço do Guerreiro, na rua 
Marechal Floriano Peixoto.

Já  agenda de campanha 
do candidato à reeleição à 
Prefeitura de São Gonçalo, 
José Luiz Nanci (Cidadania), 
começou cedo nesta sexta.  
O prefeito caminhou pelas 
ruas do bairro Monjolos, onde 
conversou com moradores e 
comerciantes, ainda gravou 
programa eleitoral e a noite 
participou de reuniões com 
lideranças políticas.

Candidato pela Coligação 
“Melhor o Certo do que o 
Duvidoso”, que tem apoio 
ainda dos partidos MDB e PV, 
Nanci mostrou à população 
algumas das realizações que 
fez enquanto prefeito através 
de material gráfico.

“Nós erramos em não 
investir em comunicação.  

As  pessoas 
f a l a m  q u e 
não fizemos 
n a d a ,  m a s 
e s t a m o s 
m o s t r a n d o 
que fizemos 
muito ape-
sar dos inú-
meros pro-
blemas que 
e n c o n t r a -
mos quando 
assumimos 
a prefeitura.  
Vamos fazer 
muito mais 
em um segundo governo 
porque agora a casa está ar-
rumada, as finanças em dia” 
garantiu Nanci.

Quem também teve dia 
agitado foi Dimas Gadelha, 
candidato da coligação: São 
Gonçalo pode mais”. Ele 
fez carreata no bairro Trin-
dade pela manhã, sob sol 
forte o candidato esteve ao 
lado de seu companheiro de 
chapa, o advogado Marlos 

Costa e de alguns candida-
tos a vereador da coligação 
que além do PT, reúne PDT, 
PROS, Rede e Podemos.

“O bairro Trindade precisa 
de políticas públicas de ver-
dade. O abandono das ruas, a 
falta de iluminação pública e 
de limpeza urbana adequada, 
nos trás muita tristeza. Sei da 
necessidade urgente de me-
lhorar a vida da população”, 
afirmou Dimas.

A sexta foi de campanhas políticas no segundo maior colégio eleitoral do Estado
Divulgação

Capitão Nelson falou sobre suas metas para a prefeitura

Usa-se colocar dentro do 
mesmo pacote a educação 
e a escola, mas são coisas 
distintas.  A escola sempre 
foi o lugar onde se obteve 
o conhecimento formal, 
mas quando tratamos de 
educação, falamos numa 
perspectiva mais abran-
gente, pois não se restringe 
à frequência de um lugar, 
por um determinado pe-
ríodo, sobretudo na faixa da 
obrigatoriedade, cuja Lei de 
Diretrizes e Bases da Edu-
cação Nacional n. 9394/96, 
restringe dos 4 aos 17 anos.  

A educação se dá para 
fora da escola, na vida, nos 
espaços sociais, ou seja, 
na família, na igreja, na 
vizinhança e nos demais 
locais de trânsito do aluno.  
Essa educação é denomi-
nada de informal e é parte 
significante da nossa Cons-
tituição enquanto sujeitos.  
Somos seres aprendentes 
que desde o nascimento já 

buscamos a comunicação, 
testando sons, expressões 
e gestuais. Ninguém pre-
cisa ensinar uma criança 
a aprender, pois desde pe-
quena já aprende fazendo, 
mexendo e perguntando, 
mas muitas vezes são ro-
tuladas de inquietas, “sem 
educação”, quando na ver-
dade estão autogerindo 
sua educação em busca de 
respostas para suas indaga-
ções e isso é o fundamento 
da pesquisa.

O protagonista é o aluno - A 
educação abrange tudo que 
se aprende ao longo da vida, 
pois a escola não ensina 
tudo o que uma pessoa pre-
cisa para se desenvolver e ter 
sucesso, ela é parte disso, 
mas não protagonista, basta 
dizer que grandes homens 
saíram da escola, para tri-
lhar seus projetos pessoais 
que não tinham aderência 
à proposta escolar. Fora o 

Criatividade para todos
Em Somos todos criativos 
– Os desafios para desen-
volver uma das principais 
Habilidades do futuro 
(Editora Benvirá), o autor 
Ken Robinson trata da 
criatividade como ato es-
sencial de viver e navegar 
em um mundo impre-
visível.  Segundo ele, ‘a 
melhor evidência da cria-
tividade humana é nossa 
trajetória pela vida. Nós 
criamos nossas próprias 
vidas. E esses poderes de 
criatividade, manifesta-
dos em todas as formas de 
agir dos seres humanos, 
estão no cerne do que é 

Divulgação

Somos todos criativos

ser um ser humano’. Vale 
a pena conferir.

caso daqueles que eram 
taxados de maus alunos, 
como Einsten por exemplo, 
pois não se adaptavam ao 
funcionamento escolar.

O papel solitário do 
educador - Com a obrigato-
riedade do Estado oferecer 
esta educação gratuita a 
todos, a família se desres-
ponsabilizou de seu papel, 
ou seja, de encaminhar e 
acompanhar a criança, no 
que tange ao interesse, par-
ticipação e incentivo, que 
fazem toda a diferença no 
percurso desse estudante e 
incide diretamente no tra-
balho educativo docente.

Paralelo a isso, antes do 
professor ser chamado de 
educador, a família tinha 
mais claramente a com-
preensão de que a educação 
se iniciava no lar e a família 
apoiava o trabalho do estu-
dante. Depois que o profes-
sor passou a ser chamado 
de educador, no sentido da 
“dialogicidade do conhe-
cimento”, segundo Freire, 
a sociedade caminhou de 
forma a entender que a 
tarefa de educar seria ex-
clusiva do magistério e não 
um trabalho em conjunto 
entre a escola e a família. As 
configurações familiares se 
modificaram e a volatilidade 
dos relacionamentos não 
oferecem mais solidez para 
a formação do indivíduo.  

A família como instituição 
social não perdura o tempo 
da faixa da obrigatoriedade 
prescrita na LDB, daí num 
posicionamento lógico, 
diante da demanda social, 
a instituição recebe essa 
incumbência que recai so-
bretudo nos professores já 
tão assoberbados.

Projetar é olhar pra fren-
te, sonhar, querer e criar.  A 
mente criativa possibilita 
apontar diretamente para 
as inclinações do estudan-
te, construir conhecimen-
tos adequados ao futuro 
do aluno. Aprender o que 
se gosta é fácil, rápido e 
eficaz. Aprender aquilo que 
não se conecta, não produz 
sentido, portanto a apren-
dizagem significativa fica a 
margem do processo.  Pre-
cisamos estimular efetiva-
mente a mente criativa de 
nossos alunos para a vida.

Concluindo - A tecnologia 
se incorporou na huma-
nidade e esse caminho 
não tem volta. Devemos 
pensar se nosso foco não 
está no ensino quando na 
realidade deveria estar na 
aprendizagem do aluno. 
Como profissionais da edu-
cação, não temos todas as 
respostas, mas se esse texto 
produziu inquietações que 
ativaram reflexões críticas 
em você leitor, já é o come-
ço da mudança. Pensemos!

Divulgação

Deuler da Rocha foi ao centro conversar com eleitores

Reprodução do Facebook

Eduardo Bandeira de Mello ainda poderá recorrer ao TSE sobre a multa
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Veículos com placa de 0 a 6 têm até o próximo dia 31 para retirar o CRLV nos postos ou pelo aplicativo

Licenciamento é prorrogado
O Detran.RJ prorrogou para 
o dia 31 de outubro o prazo 
de licenciamento para os 
veículos com finais de placa 
0, 1 e 2. Com a ampliação do 
prazo, os motoristas ganha-
ram mais tempo para retirar 
o Certificado de Registro e 
Licenciamento de Veículos 
(CRLV) 2020, seja ele físico, 
impresso nas unidades do 
departamento, ou digital, 
pelo aplicativo. Os veículos 
com finais de placa 0 a 6 
continuam com prazo tam-
bém até 31 de outubro. Já os 
veículos com finais de placa 
de 7 a 9 têm prazo até 30 de 
novembro.

A decisão foi tomada para 
evitar  correria aos postos e, 
consequentemente, aglo-
merações. O departamento 
vem prorrogando prazos, 
alterando procedimentos e 
disponibilizando novas tec-
nologias como a implemen-
tação do CRLV digital, que 
tem a mesma validade do do-
cumento em papel. Também 
foi adotado o modelo drive-
trhu nos postos de vistoria, 
minimizando os riscos de 
contaminação e agilizando o 
atendimento. Mesmo com o 
cenário de pandemia, o nú-
mero de veículos licenciados 
antes do primeiro prazo de 

licenciamento já é 10% maior 
do que no ano passado. Até 
o momento, mais de dois 
milhões de licenciamentos 
já foram realizados.

 
CRLV digital - O Detran.
RJ orienta proprietários de 

veículos a baixarem o CRLV 
digital, que substitui com-
pletamente o documento 
obtido no órgão. O pro-
cedimento pode ser feito 
integralmente online pelo 
aplicativo “Carteira Digital 
de Trânsito” do Denatran, 

disponível gratuitamente 
para os sistemas Android e 
IOS. O documento digital 
pode ser acessado em até 
cinco dispositivos como ce-
lulares ou tablets. Basta estar 
em dia com o pagamento da 
Guia de Recolhimento de 

Taxas (GRT), que pode ser 
emitido no site do Brades-
co, e do seguro obrigatório 
(DPVAT), disponível no site 
da seguradora Líder. No 
aplicativo Carteira Digital, 
um tutorial explica como 
realizar o procedimento. O 
primeiro passo é se registrar, 
pelo próprio aplicativo, no 
gov.br, que é o cadastro do 
governo federal para docu-
mentação em geral. Nele, o 
motorista também pode bai-
xar a CNH Digital, válida em 
todo o território nacional.

 
L icenciamento vencido 
- Caso o veículo seja abor-
dado numa operação de 
fiscalização do Detran.RJ, o 
proprietário terá sete dias 
úteis para regularizar a si-
tuação. Se o licenciamento 
for realizado nesse período, 
o auto de infração é cance-
lado. Caso não seja realiza-

do dentro do prazo, além da 
cobrança da multa, entrará 
uma restrição no prontuário 
do veículo, que poderá ser 
removido caso seja parado 
em uma nova operação de 
fiscalização do órgão.

Emissão em unidades do 
Detran - Para emitir o CRLV 
em uma das unidades do 
Detran, é preciso agenda-
mento prévio pelo site www.
detran.rj.gov.br ou pelos 
telefones (21) 3460-4040, 
3460-4041 e 3460-4042.

Novo presidente - O gover-
nador em exercício Cláudio 
Castro nomeará, na próxima 
segunda-feira (5), em pu-
blicação do Diário Oficial, o 
novo presidente do Detran, 
o advogado Adolpho Konder 
Homem de Carvalho, que 
entra no lugar de Marcello 
Braga Maia.

Adolpho Konder foi se-
cretário Municipal de Cul-
tura da Capital, na atual 
gestão. Entre outros cargos, 
foi presidente da Empresa 
Municipal de Multimeios 
(Multirio), secretário de De-
senvolvimento Social de São 
Gonçalo e também atuou 
como coordenador de posto 
do Detran.

Proprietários 
de veículos com 
finais de placa 
de 7 a 9 têm 
prazo até 30 de 
novembro
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O Detran.RJ orienta proprietários de veículos a baixarem o CRLV digital, que substitui o documento em papel

Presos após fazerem 
família de refém
Três bandidos foram presos 
após fazerem uma família 
refém em casa, na madru-
gada desta sexta-feira (2), 
em Várzea das Moças, na 
Região Leste de Niterói. 
Durante a fuga houve in-
tensa troca de tiros entre 
policiais militares e os cri-
minosos.

Militares do 12º BPM 
(Niterói) foram aciona-
dos para o local a fim de 
verificar denúncia de um 
possível roubo à residên-
cia. Chegando no endereço 
informado os agentes ob-
servaram que a luz da casa 
estava acesa. Quando os 
policiais se aproximaram 
da casa os bandidos fugira 
em alta velocidade em um 
Honda Fit cinza.

Os policiais militares 
montaram um cerco tático 
e os bandidos dispararam 
contra a guarnição que ten-
tou interceptá-los. Houve 
redide aos disparos. Em 
fuga o veículo perdeu o 
controle, capotando em 
seguida.

Os três assaltantes foram 
capturados, sendo um deles, 
ferido, levado para o Hospi-
tal Estadual Azevedo Lima 
(Heal), no Fonseca, na Zona 
Norte. Os policiais recupera-
ram o veículo, duas pistolas 
(cal. 9mm e cal. 380), R$ 39 
mil em espécie, cinco celu-
lares, uma bolsa feminina, 
e joias. Segundo a PM, a 
família que mora residência 
está bem e sem ferimentos, 
apenas abalada.

Música ao vivo 
em boates, 
rodas de samba 
e quadras de 
escolas de samba 
segue proibida

Shows, circos e parques de 
diversões são liberados

O Governo do Estado publi-
cou, ontem, em edição extra 
do Diário Oficial, decreto 
que regulamenta medidas 
para a retomada dos seto-
res de eventos e de cultura, 
permitindo a realização de 
atividades com presença de 
público, tais como shows, 
circos e parque de diversões 
itinerantes.

De acordo com o decreto, 
eventos com público igual 
ou superior a 3 mil pessoas 
deverão acontecer em es-
paços públicos ao ar livre, 
respeitando o limite máximo 
de 1/3 da capacidade do local, 
sendo permitidas apresenta-
ções de música ao vivo, exceto 
em boates, rodas de samba e 
quadras de escolas de samba.

Especificamente para 
eventos circenses, será ne-
cessário respeitar distancia-
mento de 4 m² por pessoa ou 
2 m² por integrantes da mes-
ma família. Já para parque 
de diversões itinerantes, fica 
limitada a ocupação de 50% 
tanto do espaço da atração 
como do parque.

A medida estabelece ainda 

que os ingressos deverão ser 
vendidos exclusivamente de 
forma online, em espaços 
delimitados e respeitando o 
distanciamento de 2 metros 
para cada família.

O documento, no entan-
to, não possibilita o retorno 
dos torcedores aos estádios 
de futebol, que seguirá le-
gislação específica seguindo 
protocolos avaliados pela 
Secretaria Extraordinária 
de Acompanhamento das 
Ações Governamentais In-
tegradas da COVID-19. Além 
disso, ficam proibidas as 
montagens de pista de dan-
ça e áreas reservadas para 
camarotes.

Processo de liberação - Cada 

evento deverá desenvolver 
o seu próprio protocolo e 
submeter para avaliação da 
subsecretaria de Eventos 
da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa 
através do e-mail eventos@
cultura.rj.gov.br. O protocolo 
será verificado também pela 
Secretaria Extraordinária de 
Acompanhamento das Ações 
Governamentais Integradas 
da Covid-19.

Segue obrigatório o uso 
de máscaras de proteção 
respiratória em espaços pú-
blicos, transportes públicos, 
estabelecimentos comerciais 
e repartições públicas esta-
duais. Os municípios têm 
autonomia para manter suas 
determinações e regras.

Mas eventos terão que respeitar uma série de regras de prevenção

Campo de São Bento: obras 
serão entregues no dia 20

Uma equipe da Prefeitura 
de Niterói esteve nesta sexta 
(2) no Campo de São Bento, 
para visitar o espaço, que vem 
recebendo intervenções. A 
readequação dos jardins visa 
à melhoria da paisagem atual 
do parque com tratamento do 
solo dos canteiros e plantio 
de novas espécies e manejo 
de outras. A previsão é que 
a revitalização esteja pronta 
até 20 de outubro. O prefeito 
Rodrigo Neves, destacou a 
importância do Campo de São 
Bento como principal área 
verde da Zona Sul.

“Entre as mudanças, estão 
mais banheiros e um parcão, 
que é uma antiga reivindica-
ção dos moradores. O Campo 
de São Bento está na alma e na 
memória de cada um de nós. 
No dia 20 de outubro vamos 
concluir esse projeto e todos 
poderão visitar, seguindo 
os protocolos contra o novo 
coronavírus”, disse o prefeito.

Já no próximo dia 4, as fei-

ras estarão liberadas para vol-
tar a funcionar. Porém, dentro 
do Campo de São Bento, elas 
vão retomar as atividades no 
dia 10. Alexandre Moraes, 
biólogo e responsável pelo 
projeto do paisagismo dentro 
da Secretaria de Conservação 
e Serviços Públicos, detalhou 
o serviço realizado atualmen-
te no local.

“Já estamos com 70% do 
projeto de paisagismo pronto. 
A medida mais importante 
foi o laudo de todas as árvo-
res para criar segurança. As 
árvores estavam desgastadas 
pela própria natureza e ação 
do tempo e minimizamos 
esses riscos. Retiramos as 
que apresentavam risco e, 
para cada árvore retirada, 
10 novas foram plantadas. 
Também procuramos colocar 
as plantas em seus devidos 
lugares. Separamos aquelas 
que gostam de sombra para 
colocar na sombra e as que 
ficam bem no sol para receber 

mais calor”, explicou o biólogo 
responsável pelo projeto.

O paisagismo do Campo 
leva em consideração as 
áreas verdes com frentes 
abertas, onde poderá ser 
visto de todas as ruas que o 
cercam e de onde os frequen-
tadores também poderão ver 
todo o entorno. Atualmente, 

a equipe segue colocando 
os gradis e os meios-fios. Os 
canteiros já foram fechados 
e quase todos já receberam 
mudas e gramas. Todas as 
novas árvores que o espaço 
está recebendo são de espé-
cies nobres da Mata Atlântica 
como pau-brasil, pau-mula-
to, jacarandá e jequitibá.

Tradicional espaço de lazer da Zona Sul de Niterói passa por revitalização
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Aumenta margem 
do consignado: 40%

O Diário Oficial da União publicou, ontem (2), a 
Medida Provisória (MP) nº 1.006, de 1º de outubro 
de 2020, assinada pelo presidente Jair Bolsonaro, que 
amplia até 40% a margem para concessão de crédito 
consignado para beneficiários do INSS. Atualmen-
te, aposentados e pensionistas podem requerer 
empréstimos consignados que comprometam até 
35% do valor do benefício no mês, mais 5% para uso 
de cartão de crédito na modalidade saque. Com a 
ampliação, os empréstimos poderão comprometer 
até 40% do valor do benefício, mais 5% para uso de 
cartão de crédito na modalidade saque. Os novos 
limites valem para empréstimos concedidos até o 
dia 31 de dezembro.

Isac Nóbrega/Presidência da República

Presidente Jair Bolsonaro assinou a MP provisória na quinta-feira

Atualização das 
cadernetas
O governo federal lan-
çou ontem a Campanha 
Nacional de Vacinação 
contra a Poliomielite e de 
Multivacinação, com foco 
na atualização das cader-
netas de crianças e ado-
lescentes e na vacinação 
de crianças contra a po-
liomielite. A mobilização 
começa na segunda-feira 
(5) e vai até dia 30. 

País livre da 
poliomielite
O objetivo é imunizar mais 
de 11,2 milhões de pessoas 
e conscientizar a popula-
ção sobre a importância 
da vacina. O secretário de 
Vigilância em Saúde, Ar-
naldo Medeiros, destacou 
que, com essa mobiliza-
ção, o Brasil reafirma seu 
compromisso internacio-
nal em manter o País livre 
da poliomielite. 

Mais emplacamentos de veículos 
A Federação Nacional da Distribuição de Veículos Au-
tomotores (Fenabrave) informou ontem (2) que foram 
emplacados 328.233 veículos, em setembro. Com os 
registros, o acumulado do ano chegou a 2.132.549, 
quantidade 27,77% menor que a de 2019. Em relação 
a agosto, a variação foi positiva, de 9,55%, indicando 
recuperação. Na contagem, são considerados automó-
veis, comerciais leves, caminhões, ônibus, motocicletas, 
implementos rodoviários, entre outros.

O que se observou foi um crescimento em apenas 
duas categorias: a de motocicletas (3,77%) e a de au-
tomóveis e comerciais leves (14,56%). Ao todo, foram 
vendidas 99.623 motocicletas e 198.792 unidades de 
automóveis e comerciais leves. 

Fusão do Ibama e ICMBio em estudo
A fusão do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Ibama) e do Instituto 
Chico Mendes de Biodiversidade (ICMBio) será analisa-
da pelo Ministério do Meio Ambiente (MMA). O Diário 
Oficial da União desta sexta-feira (2) traz a criação um 
grupo de trabalho para estudar o assunto.

Segundo a portaria, assinada pelo ministro Ricardo 
Salles, do Meio Ambiente, o grupo tem como finalidade 
“realizar os estudos e análises de potenciais sinergias e 
ganhos de eficiência administrativa em caso de eventual 
fusão” entre as duas instituições.

Cai número de 
mamografias
Levantamento feito pela 
Fundação do Câncer, 
com base em dados do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), revela queda de 
84% no número de ma-
mografias feitas no Brasil 
durante a pandemia do 
novo coronavírus, em 
comparação ao mesmo 
período do ano passado.

Entre consulta e 
diagnóstico
A instituição constatou 
também em estudo do 
Observatório de Oncolo-
gia, que aumentou de 28 
dias para 45 dias o tempo 
médio entre a primeira 
consulta com um espe-
cialista e o diagnóstico 
do câncer de mama entre 
2014 e 2018. Na média, o 
tempo ficou em 36 dias.

SP envia à Anvisa informações 
preliminares sobre CoronaVac
Objetivo é agilizar o registro da vacina, que está na fase 3 de testagem

Divulgação/Governo de São Paulo

Sinovac é a empresa chinesa que desenvolve o medicamento com o Butantan

No Rio, 98% da população está em regiões de baixo risco de contaminação

Brasil ultrapassa 145 mil 
mortes por coronavírus
O Brasil bateu a marca de 145 
mil mortes em função da pan-
demia do novo coronavírus. 
Em 24 horas, foram 708 novos 
registros de vidas perdidas 
para a covid-19, totalizando 
145.388. Até a quinta-feira 
(1), o total de vítimas fatais da 
pandemia estava em 144.680. 
Outros 2.424 óbitos estão em 
investigação.

Os dados estão na atuali-
zação diária do Ministério da 
Saúde, divulgados pela pasta 
no início da noite desta sexta-
feira (2). O órgão consolida 
informações enviadas pelas 
secretarias estaduais de saúde 
de todo o país.

Conforme o balanço, o to-
tal de casos de covid-19 atin-
giu 4.880.523. Entre quinta e 
sexta, as secretarias de saúde 
acrescentaram às estatísticas 
33.431 novos diagnósticos po-
sitivos da doença. Até ontem, 
o painel do Ministério da Saú-
de marcava 4.847.092 casos 
desde o início da pandemia.

Ainda há 502.542 casos em 
acompanhamento. De acordo 
com o Ministério da Saúde, 
outras 4.232.593 pessoas já se 
recuperaram da doença.

Os estados com mais mor-
tes são São Paulo (35.956), Rio 
de Janeiro (18.665), Ceará ( 
9.047), Pernambuco (8.299) e 
Minas Gerais (7.502). As Uni-
dades da Federação com me-

nos óbitos são Roraima (659), 
Acre (664), Amapá (713), To-
cantins (957) e Mato Grosso 
do Sul (1.326).

Rio - O estado do Rio de Ja-
neiro atingiu os 270 mil casos 
confirmados de coronavírus, 
sendo 4.160 deles compu-
tados de quinta para sexta.  
Com isso, o número desde o 
início da pandemia bate os 
270.395. O total de mortes já 
soma 18.665, sendo que 98 

delas foram contabilizadas 
em apenas 24 horas.

Do total de casos diag-
nosticados, 246.212 pessoas 
estão recuperadas da doença. 
O estado ainda investiga mais 
569 óbitos, entretanto outros 
2075 foram descartados.

Os municípios com mais 
casos de coronavírus no Rio 
se organizam da seguin-
te maneira: Rio de Janeiro 
(106.078), Niterói (13.456), 
São Gonçalo (12.445), Duque 

de Caxias (9.823), Belford 
Roxo (9.796) e Macaé (8.320).

Já as cidades com maior 
quantitativo de mortes são li-
deradas pela capital (11.077), 
seguido de Duque de Caxias 
(721), São Gonçalo (714), 
Nova Iguaçu (602), São João 
de Meriti (452) e Niterói (423).

Segundo a Secretaria de 
Saúde do Estado, 98% da po-
pulação está em locais com 
baixo risco de contaminação, 
somente a Região Centro-Sul, 
cuja população corresponde a 
menos de 2% da total, encon-
tra-se em bandeira laranja, 
que indica risco moderado de 
contrair a doença. Com baixo 
risco da doença, classificadas 
com bandeira amarela, estão 
as regiões que concentram 
mais de 98% da população 
fluminense: Metropolitanas I 
e II, Baía da Ilha Grande, Mé-
dio-Paraíba, Norte, Baixada 
Litorânea, Noroeste e Serrana.

São Paulo - Segundo balanço 
divulgado na sexta-feira (2), 
o estado de São Paulo tem 
997.333 casos confirmados do 
novo coronavírus, com 35.956 
mortes. O estado deve chegar 
a 1 milhão de casos confir-
mados neste sábado (3). Do 
total de casos diagnosticados, 
857.393 pessoas estão recu-
peradas, sendo 109.051 delas 
após internação.

Andréa Rêgo Barros/PCR

SP pode chegar a 1,15 milhão de casos da doença na próxima semana

120 dias para análise
O grupo - formado por servidores do Ibama, do 
ICMBio e do Ministério do Meio Ambiente - terá 120 
dias para elaborar a análise de fusão. Se necessário, 
o tempo de estudo pode ser prorrogado pelo mesmo 
período.

O Instituto Chico Mendes foi criado em 2007 e 
é responsável por gerir, fiscalizar e monitorar 334 
unidades protegidas no país. Ao Ibama cabe a fis-
calização ambiental em todo o Brasil e processos de 
licenciamento federais.

MUNDO

Teste positivo abala 
eleições americanas
Os investidores, já nervosos 
antes das eleições nos Estados 
Unidos (EUA) em novembro, 
agora têm outra coisa com 
que se preocupar: a saúde do 
presidente norte-americano.

O diagnóstico de covid-19 
de Donald Trump desenca-
deou nesta sexta-feira (2) 
uma liquidação nas ações e 
no petróleo e um aumento 
na demanda por portos se-
guros tradicionais - como 
ouro e títulos.

“O presidente dos Estados 
Unidos está com uma doença 
que mata pessoas. As pessoas 
estão se livrando do risco 
por causa disso”, disse Chris 
Weston, chefe de pesquisa da 
Pepperstone.

Mas para onde vão os 
investidores a partir de agora 
depende, em grande medida, 
de como o presidente dos 
EUA lidará com a doença que 
matou mais de 1 milhão de 
pessoas em todo o mundo.

“Esta é uma nova incer-
teza em um mundo que já 
está confuso, o que não é o 
melhor”, disse Chris Bailey, 
estrategista europeu da Ray-
mond James.

Se seus sintomas forem le-
ves e ele se recuperar rapida-
mente, os mercados podem 
se estabilizar e Trump pode 
usar a experiência para pro-
jetar sua imagem como um 
guerreiro na campanha con-
tra o democrata, Joe Biden.

Trump e primeira-
dama com covid-19
O presidente dos Esta-
dos Unidos (EUA), Donald 
Trump, que minimizou a 
ameaça da pandemia do 
novo coronavírus por me-
ses, anunciou nesta sexta-
feira (2) que ele e a primei-
ra-dama Melania Trump, 
tiveram teste positivo para 
covid-19 e entrarão em 
quarentena.

“Vamos começar nos-
sa quarentena e processo 
de recuperação imediata-
mente. Vamos passar por 
isso juntos!”, escreveu o 
presidente em um tuíte nas 
primeiras horas da manhã.

Trump, de 74 anos, faz 
parte do grupo de risco 
para a covid-19 tanto por 

causa de sua idade quanto 
porque é considerado como 
alguém que tem sobrepeso. 
Ele manteve boa saúde du-
rante o mandato, mas não 
é conhecido por exercitar-
se regularmente, nem por 
manter dieta saudável.

Trump minimizou a gra-
vidade da pandemia no 
início e, por várias vezes, 
previu que ela iria embora. 
Ele raramente usa máscara 
em público e critica as pes-
soas - incluindo o candidato 
democrata na eleição presi-
dencial de 3 de novembro, 
Joe Biden - que usam.

Mais de 200 mil pessoas 
morreram por causa da co-
vid-19 nos EUA.

Para agilizar um possível regis-
tro da CoronaVac no Brasil, o 
governo de São Paulo enviou 
ontem (2) à Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) dados preliminares 
sobre a vacina que está sendo 
desenvolvida pelo Instituto 
Butantan em parceria com a 
biofarmacêutica chinesa Sino-
vac. “O objetivo é tornar o mais 
rápido possível, dentro das 
normas científicas e do pro-
tocolo da Anvisa, o processo 
de registro da CoronaVac, uma 
das vacinas mais promissoras 
na sua última etapa de testa-
gem em todo o mundo”, disse 
o governador de São Paulo, 
João Doria.

A CoronaVac está atual-
mente na Fase 3 de testes em 
humanos, que deve compro-
var se a vacina é mesmo eficaz 
contra o novo coronavírus. Os 
testes dessa etapa começaram 
a ser feitos no Brasil em julho 
deste ano, com 13 mil volun-
tários. Testes anteriores, das 

Fases 1 e 2, feitos na China, 
comprovaram que a vacina 
é segura, ou seja, que não 
provoca efeitos colaterais ou 
adversos graves.

A documentação que co-
meçou a ser enviada pelo go-
verno paulista é uma exigência 
da Anvisa para o registro da va-
cina. O registro, no entanto, só 
vai ocorrer se os testes da Fase 
3 da vacina comprovarem que 

se trata de uma vacina eficaz. 
Segundo o diretor do Instituto 
Butatan, Dimas Covas, foram 
enviados à Anvisa relatórios 
sobre o desenvolvimento da 
vacina, além de relatórios 
sobre eficácia e segurança 
obtidos até este momento em 
testes não clínicos, ou seja, 
feitos em animais, antes da 
testagem em humanos.

“A Anvisa precisa receber 

todos os documentos: dados 
de desenvolvimento da vacina, 
estudos pré-clínicos e estudos 
clínicos de Fases 1, 2 e 3 e cer-
tificação dos produtores, das 
fábricas que desenvolvem a 
vacina”, informou Covas. Ele 
explicou que a agência precisa 
receber os documentos de 
forma completa para permitir 
o registro, mas que agora ela 
abriu a possibilidade de rece-
bê-los de forma contínua. “Não 
precisamos esperar o término 
de todos esses documentos e 
análises para enviar e solicitar o 
registro da vacina. Essa análise 
contínua permite que a Anvisa 
analise tudo com antecedên-
cia, por isso, o prazo de registro 
deve ser encurtado”, acrescen-
tou o diretor do Butantan.

Se os testes de Fase 3 
comprovarem que a vacina é 
eficaz, o governo paulista es-
pera que o registro na Anvisa 
ocorra de forma rápida para 
que a vacinação seja iniciada 
em dezembro.
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Lei libera R$ 20 bilhões para 
garantir crédito a empresas
Dinheiro será usado para assegurar empréstimos dentro do Peac-FGI, programa gerenciado pelo BNDES

O presidente do Congresso 
Nacional, senador Davi Alco-
lumbre, promulgou a lei nº 
14.068/2020, que abre crédito 
extraordinário de R$ 20 bi-
lhões para a União conceder 
garantia a empréstimos feitos 
por bancos a empresas com 
receita bruta entre R$ 360 
mil e R$ 300 milhões. A lei foi 
publicada ontem no Diário 
Oficial da União.

O texto, originário da 
Medida Provisória (MP) 
977/2020, foi aprovado da 
forma como foi editada pelo 
governo em junho. O dinhei-
ro será usado para garantir 
empréstimos dentro do Pro-
grama Emergencial de Aces-
so a Crédito com o Fundo 
Garantidor de Investimentos 
(Peac-FGI), gerenciado pelo 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES).

Para reforçar esse fundo, 
os recursos serão liberados 
a partir da contratação de 
operação de crédito interna 
(contratos ou emissão de tí-
tulos da dívida pública).

Pandemia - O objetivo da 
medida é ajudar pequenas 
e médias empresas afetadas 

pela crise econômica causada 
pela pandemia de covid-19. 
Nesse cenário, os modelos de 
risco das instituições finan-
ceiras não conseguem prever 

as taxas de inadimplência, e, 
assim, elas recuam na con-
cessão de empréstimos a 
empresas, sobretudo de me-
nor porte.

“Em razão do ambiente 
de incertezas, os modelos de 
riscos adotados pelas insti-
tuições financeiras não são 
suficientemente precisos na 

previsão de taxas de inadim-
plência nesses próximos me-
ses, levando a posturas con-
servadoras na concessão de 
crédito, especialmente para 
empresas de menor porte, 
devido à ausência de histórico 
de crédito, maior risco e custo 
transacional mais elevado”, 
justificou o governo, ao pu-
blicar a MP.

Além das pequenas e mé-
dias empresas, poderão ter 
acesso ao financiamento 
com garantia associações, 
fundações de direito privado 
e sociedades cooperativas, 
exceto as de crédito.

PEC Maquininhas - O Banco 
Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BN-
DES) iniciou as operações do 
Programa Especial de Acesso 
a Crédito na Modalidade de 

Garantia de Recebíveis, cha-
mado de Peac Maquininhas. 
Ele é voltado a microem-
preendedores individuais 
(MEIs), microempresas e 
empresas de pequeno porte.

Segundo o BNDES, o Te-
souro Nacional disponibili-
zou R$ 5 bilhões nessa nova 
modalidade de crédito, que 
busca oferecer dinheiro com 
mais facilidade e contribuir 
para a retomada da econo-
mia, em meio à pandemia de 
covid-19.

O financiamento do Peac 
Maquininhas será realizado 
por meio de agentes finan-
ceiros que aderirem ao pro-
grama, e garantido por parte 
das vendas futuras realizadas 
por meio de máquinas de 
pagamento digital, com su-
porte dos recursos da União. 
Por isso, não será necessário 
apresentar ao banco aval ou 
outro tipo de garantia.

Para conseguir ter acesso 
ao crédito, o empreendedor 
deve ter realizado vendas de 
bens ou prestações de servi-
ços por meio de cartões de 
crédito, débito ou pré-pago, e 
não ter operações de crédito 
ativas garantidas por recebí-
veis futuros.

Peac-
Maquininhas 
é voltado para 
MEIs, micro 
e pequenas 
empresas

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O presidente do Senado, Davi Alcolumbre, promulgou ontem a lei que abre crédito extraordinário de R$ 20 bilhões

Escolha para vaga de ministro do Supremo Tribunal Federal foi confirmada pelo presidente Jair Bolsonaro

STF: indicação de Nunes sai no D.O.
O Diário Oficial da União 
publicou, ontem, despachos 
do presidente da República, 
Jair Bolsonaro, indicando 
oficialmente o nome do de-
sembargador Kassio Nunes 
Marques, do Tribunal Re-
gional Federal da 1° Região, 
para uma vaga de ministro 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF).

No documento, o presi-
dente encaminha o nome do 
desembargador para apre-
ciação do Senado. Se aprova-
do pelos senadores, Marques 
assumirá a vaga do ministro 
Celso de Mello, o mais antigo 
integrante do STF, que ante-
cipou sua aposentadoria da 
corte a partir do dia 13 de 
outubro.

Na noite de quinta-feira, 
em sua live semanal nas re-
des sociais, Bolsonaro anun-
ciou o desembargador para 
vaga no STF. “Será publicado 
amanhã [2], no Diário Ofi-
cial da União, por causa da 
pandemia, nós temos pressa 
nisso, conversado com o 
Senado, o nome do Kassio 
Nunes Marques para a nossa 
primeira vaga no Supremo 
Tribunal Federal”, afirmou 
o presidente.

O ano que vem, outro mi-
nistro do STF, Marco Aurélio 
Mello, também vai chegar 
aos 75 anos, devendo se apo-
sentar compulsoriamente 
por tempo de serviço. Para 
esta segunda indicação, Bol-
sonaro voltou a dizer, duran-

te a live, que indicará o nome 
de um jurista ou magistrado 
de perfil cristão. “Nós temos 
uma vaga prevista para o 
ano que vem também. Essa 
segunda vaga vai ser para 
um evangélico”, disse.

Perfil - Kassio Cunha Marques 
tem 48 anos e é desembarga-
dor do Tribunal Federal da 1ª 
Região (TRF1) desde 2011. 
Ele foi escolhido pela então 
presidente Dilma Rousseff 
na vaga reservada a profis-
sionais oriundas da carreira 
na advocacia.

Natural de Teresina, Mar-
ques foi advogado por cerca de 
15 anos e integrou os quadros 
da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB). Ele também 

foi juiz no Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) do Piauí.

Celso de Mello - Na mesma 
edição do Diário Oficial é 
publicado o decreto, no qual 
o presidente da República 
concede a aposentadoria, a 
partir de 13 de outubro, a José 
Celso de Mello Filho, no cargo 
de ministro do STF.Kassio Nunes foi indicado para vaga de Celso de Mello, que se aposentará

Cadastro no Pix será 
liberado na 2ª feira
A partir de segunda-feira (5) 
será possível se cadastrar para 
usar o Pix, novo sistema de 
pagamentos e transferências 
instantâneas, gratuito para 
pessoas físicas. Os usuários 
poderão cadastrar de uma 
até cinco chaves associadas 
a uma conta bancária que 
vão permitir o uso do novo 
sistema de forma mais rápida 
e direta. Com a chave é possí-
vel localizar o destinatário do 
pagamento sem outros dados 
de identificação. As transações 
podem ser feitas pelos apli-
cativos de bancos e de paga-
mentos para telefone celular 
ou pelo internet banking em 
computadores.

Poderão ser usados como 
chave o CPF, o CNPJ, o nú-
mero de celular, o endereço 
de e-mail ou um código de 
32 dígitos gerado especifica-
mente para o Pix (EVP). Basta 
informar a chave do beneficiá-
rio para que o sistema localize 
o beneficiário do pagamento e 
realize a transação. No caso de 
não ter uma chave, o usuário 
precisará repassar os dados 
bancários ao outro envolvido 
na transação.

As transações feitas pelo 
sistema serão compensadas 
instantaneamente. Apenas 
nos casos em que houve sus-
peita de fraude os pagamen-
tos ou transferências podem 
demorar até 30 minutos para 
serem verificados.

O código EVP vai permitir 
a geração de códigos de barra 
do tipo QR Code, que podem 
ser lidos por câmera de celu-
lar para fazer pagamentos. 
Os códigos podem ser fixos, 
com um mesmo valor de 
venda (em locais de preço 
único), ou variáveis, sendo 
criados para cada venda.

Os valores que poderão 
ser transacionados pelo novo 
sistema vão variar de acordo 
com o perfil de cada cliente, 
do mesmo modo que com 
outros serviços bancários. Os 
limites variam de no mínimo, 
segundo a regulamentação 
do Banco Central, de 50% do 
valor das transferências tipo 
TED até o valor autorizado 
para compras em débito.

Os limites vão variar de 
acordo com o dia da semana 
e o horário em que for utili-
zado o serviço.

Dados da ANP mostram que resultado representa aumento de 1,4%

Pré-sal: produção bate recorde 
pelo segundo mês consecutivo
Pelo segundo mês consecu-
tivo, a produção na área do 
pré-sal registrou recorde, 
tanto no petróleo quanto no 
gás natural. Em agosto, foram 
produzidos 2,776 MMboe/d 
(milhões de barris de óleo 
equivalente por dia). Desse 
total, 2,201 MMbbl/d (mi-
lhões de barris por dia) de 
petróleo e 91,398 MMm3/d 
(milhões de m3 por dia) de 
gás natural.

No recorde anterior, em 
julho, a produção de petróleo 
ficou em 2,179 MMbbl/d e a 
de gás natural 88,88 MMm3. 
Os dados foram divulgados 
ontem no Boletim Mensal da 
Produção de Petróleo e Gás 
Natural da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP).

De acordo com a ANP, 
o resultado representa au-
mento de 1,4% em relação 
ao mês anterior e de 14,4% 
na comparação com agosto 
de 2019. “A produção no pré-
sal teve origem em 117 poços 
e correspondeu a 70,7% da 

produção nacional”.

Produção nacional - Tam-
bém em agosto a produção 
nacional atingiu 3,927 Mm-
boe/d. Desse total, 3,087 
MMbbl/d são de petróleo e 
134 MMm3/d, de gás natu-
ral. Na produção de petró-
leo, houve aumento de 0,3% 
em relação ao mês anterior 
e de 3,3% frente a agosto de 
2019. Na produção de gás 
natural, a alta ficou em 2,4% 
se comparado a julho e de 
0,1% ante o mesmo mês do 
ano anterior.

Por causa da pandemia da 
Covid-19, 33 campos tiveram 
as suas produções interrom-
pidas temporariamente em 
agosto. Entre eles, 16 são ma-
rítimos e 17 terrestres. Tam-
bém permaneceram com 
a produção interrompida 
60 instalações de produção 
marítimas.

Os campos marítimos 
produziram 96,9% do petró-
leo e 85,5% do gás natural. Os 
campos operados pela Petro-

bras responderam por 94,7% 
do petróleo e do gás natural 
produzidos no Brasil. Os que 
tem participação exclusiva 
da Petrobras produziram 
42,9% do total.

Destaques - O maior produ-
tor de petróleo e gás natural 
foi o campo de Tupi, no pré-
sal da Bacia de Santos, que 
registrou 1,004 MMbbl/d de 
petróleo e 44,5 MMm3/d de 
gás natural.

A instalação com maior 
produção de petróleo foi 
a plataforma Petrobras 77, 
que produz no campo de 
Búzios por meio de quatro 
poços a ela interligados, com 
a produção atingiu 165,598 
Mbbl/d de petróleo.

A unidade flutuante de 
produção, armazenamento e 
transferência (FPSO) Cidade 
de Itaguaí foi a instalação 
com maior produção de gás 
natural. Ela opera no campo 
de Tupi  por meio de sete po-
ços interligados e produziu 
7,337 Mmm³/d.

Caso Miguel: 
patroa tem 
R$ 2 milhões 
bloqueados
A 21ª Vara do Trabalho de 
Pernambuco determinou o 
bloqueio de R$ 2 milhões em 
bens do casal Sari Corte Real 
e Sérgio Hacker, ex-patrões 
da mãe e da avó do menino 
Miguel Otávio, que, em ju-
nho, morreu depois de cair 
do 9º andar de um prédio 
residencial no Recife.

O juiz do trabalho subs-
tituto José Augusto Segundo 
Neto atendeu a um pedido 
do Ministério Público do Tra-
balho de Pernambuco (MP-
T-PE) em ação civil pública.

Os procuradores alega-
ram violações trabalhistas 
ligadas ao serviço prestado 
pela mãe e também pela avó 
de Miguel. Entre as irregula-
ridades, estaria a ausência 
do contrato de trabalho do-
méstico.

O bloqueio de R$ 2 mi-
lhões abrange móveis, imó-
veis, ativos financeiros, par-
ticipações em sociedades, 
títulos da dívida pública e 
demais títulos negociáveis 
em bolsas de valores.

Nome de Kassio 
Nunes para 
vaga no STF 
precisa agora ser 
aprovado pelos 
senadores
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Jovens do 
Fla ganham 
cada vez 
mais espaço

Mesmo ain-
da com vários 
desfalques, 
o Flamengo 
vem de duas 
boas partidas 

contra Palmeiras e Inde-
pendiente del Valle-EQU, 
esta última conseguindo 
de forma antecipada a 
classificação para as oita-
vas de final da Copa Liber-
tadores. E mais uma vez, 
os jovens jogadores vindos 
das categorias de base 
mostraram serviço.

O auxiliar Jordi Guer-
rero, que comandou o 
Flamengo nessas duas 
partidas na ausência de 
Domènec Torrent que se 
recupera da covid-19, afir-
mou que o elenco rubro-
negro saiu fortalecido com 
todos os problemas das 
últimas semanas.

“Sem dúvidas. Quando 
há adversidades, as pessoas 
se aproximam, se ajudam e 
isso nos ajudou”, disse.

Guerrero também enfati-
zou a boa atuação dos joga-
dores da base rubro-negra.

“É assim no futebol. A 
medida que vai ficando 
mais velho, quem vem 
atrás te empurra para me-
lhorar. Eles nos ajudaram 
muitíssimo e tiveram atua-
ções muito boas”, declarou.

Com o próximo com-
promisso pela Libertado-
res somente no dia 21 de 
outubro, o Flamengo volta 
seu foco para o Campeona-
to Brasileiro. O elenco faz 
hoje o último preparativo 
para o compromisso de 
amanhã, no Maracanã, 
contra o Athletico-PR.

Ferraz 
comemora 
momento da 
defesa do Flu

O Fluminense 
perdeu vários 
jogadores por 
conta da co-
vid-19, mas 
mesmo assim 

goleou o Coritiba no início 
da semana pelo Campeona-
to Brasileiro. Para melhorar, 
a defesa tricolor saiu de 
campo se sofrer gols.

O experiente Matheus 
Ferraz, que formou dupla 
com Nino na partida, desta-
cou a qualidade das opções 
para o setor.

“A concorrência está sen-
do muito boa. Não tenho 
dúvida que isso tem feito 
nos dedicarmos ainda mais. 
Isso tem crescido entre a 
disputa, a qualidade de cada 
um. Todos os jogadores que 
tem entrado tem corres-
pondido muito bem. Todos 
muito bem preparados. Isso 
faz com que o grupo cresça. 
Agora eu venho tendo a 
minha oportunidade”, disse.

Nino, que havia perdido 
a vaga entre os titulares e 
voltou após lesão de Digão 
e o teste positivo de Luccas 
Claro, se espelha justamente 
no camisa 4 para voltar a 
ganhar destaque.

“Pode ser surpresa para 
quem não acompanha os 
treinos. Todos nós sabíamos 
a qualidade do Luccas. No 
começo do ano, quando 
estava na seleção acompa-
nhando os jogos ele estava 
bem. Quando tem a possi-
bilidade de mostrar sequên-
cia, é o que vai acontecer. 
Ficamos felizes pelo Luccas 
Claro. Todos são exigidos e 
tenho certeza que mostrarão 
seu potencial”, declarou.

Equipe treinou durante toda semana para o duelo de amanhã no Mineirão

Ramon projeta Vasco forte 
contra líder o Atlético-MG

O  Va s c o  t e ve 
uma semana li-
vre para treinar 
antes da partida 
contra o Atlético
-MG, e o técnico 

Ramon Menezes conta com 
reforços para difícil duelo 
contra o líder do Campeonato 
Brasileiro. O jogo está marca-
do para amanhã, no Mineirão.

O compromisso válido 
pela 13ª rodada, apesar do 
complicado adversário, será 
uma chance para o Vasco se 
recuperar na competição. 
Após uma derrota e um em-
pate, a equipe caiu para a 
quinta colocação na tabela 
com 18 pontos, seis a menos 
que o Galo.

“O Brasileiro é muito di-
fícil, dentro ou fora de casa, 
sempre é uma dificuldade 

Rafael Ribeiro / Vasco

Técnico Ramon Menezes acredita que adversários estão respeitando mais o Vasco

grande. São grandes adversá-
rios que teremos pela frente. 
A começar pelo líder do Bra-
sileiro, o Atlético-MG. Temos 
que respeitar, mas somos 
Vasco da Gama. E pode ter 
certeza que os adversários 
começaram a nos respeitar”, 
avaliou Ramon

“Mas são jogos decisivos, 
todos com cargas de final. 
Temos muitos atletas jovens, 
a pressão sempre existe, a difi-
culdade também, mas estamos 
indo muito bem”, completou.

No Campeonato Brasi-
leiro, a equipe do Vasco tem 
sido nos últimos anos uma 
verdadeira pedra no sapato 
do Galo jogando em Belo Ho-
rizonte. Nos três duelos mais 
recentes, foram duas vitórias 
vascaínas, em 2017 e 2019, e 
um empate, em 2018.

Scarpa perto de chegar ao Bota
O  B o t a f o g o 
atualmente tem 
a pior campa-
nha entre os 20 
clubes do Cam-
peonato Brasi-

leiro. O Alvinegro só não é 
o lanterna da competição 
porque o Goiás tem três jogos 
a menos. Com apenas uma 
vitória em 12 jogos, o aprovei-
tamento do clube de General 
Severiano é de apenas 30,6%.

A situação da equipe pro-
vocou o pedido de demissão 
do técnico Paulo Autuori esta 
semana, e a diretoria resolveu 
agir. Contando com o aval 
do antigo treinador, o clube 
procurou o Palmeiras para 
sondar a possibilidade de um 
empréstimo do meia Gustavo 
Scarpa, que não vem sendo 
aproveitado pelo técnico Van-
derlei Luxemburgo.

O diretor de futebol do clu-

be paulista, Anderson Barros, 
ocupava o cargo no Glorioso 
até dezembro. Assim o relacio-
namento com os dirigentes do 
Botafogo é o melhor possível. 
Anderson inclusive direcionou 
o acerto entre os diretores do 
Verdão por entender que no 
Alvinegro ele pode ter um bom 
aproveitamento e se valorizar.

O acordo entre os clubes 
já está fechado. O Alvinegro 
pagaria um percentual do 

salário do jogador. O dinheiro 
para isso viria da liberação da 
folha salarial com a saída de 
alguns jogadores recentemen-
te, como os meias Luis Henri-
que e Luiz Fernando. Resta o 
acerto com o atleta para que 
o anúncio seja feito.

Sob o comando de Bruno 
Lazaroni, o Botafogo vai en-
frentar o Fluminense amanhã, 
às 11 horas, pela 13ª rodada 
do Campeonato Brasileiro.

Sem espaço no Palmeiras, meia pode ser anunciado em breve no Alvinegro


